



Communiqué de presse Nr. 14/2016

Strasbourg, 28.06.2016

L'Eurodistrict salue l'accent sur la coopération transfrontalière dans l'accord de coalition au Bade-Wurtemberg

Dans l'accord de coalition "Fiable. Durable. Innovant" conclu entre Bündnis 90/Die Grüne et la CDU, et signé le 9 mai 2016, le programme de travail du pays met également l'accent sur la coopération transfrontalière. Une bonne nouvelle à l'heure du „brexit“.

«Le développement de la coopération transfrontalière reste un aspect important de la politique européenne du Bade-Wurtemberg», peut-on lire dans l'accord de coalition. «Les pouvoirs municipaux, dont les questions transfrontalières exigent également des réponses transfrontalières, pourraient à l'avenir être plus visibles à travers une nouvelle entité transfrontalière dotée de pouvoirs réels via une représentation électorale directe sur une base transfrontalière».

Dans ce contexte, l'Eurodistrict Strasbourg-Ortenau est directement concerné: «Nous allons voir si nous pouvons ériger une telle entité en modèle dans l'espace Strasbourg-Ortenau, également en vue de renforcer ce territoire en tant que siège des institutions européennes».

Le développement des compétences locales est une question importante pour l'Eurodistrict à travers une meilleure coordination de questions quotidiennes telles que l'emploi, les infrastructures de transport, l'énergie, l'environnement, la santé, la culture, le sport et le tourisme.

«C'est une excellente nouvelle. Nous avons besoin de deux Etats fondateurs de l'Union européenne pour appuyer la présence des institutions européennes sur notre territoire. Nous savons que la coopération transfrontalière est un projet de longue haleine et que les compétences peuvent être une question délicate, mais nous voulons donner aux citoyens des réponses concrètes et faire de notre territoire un 'projet modèle pour l'Europe', comme le mentionne l'accord de coalition du Bade-Wurtemberg», a déclaré le Président de l'Eurodistrict Roland Ries. "Le Conseil de l'Eurodistrict a été informé de cette question lors de sa dernière réunion par le Landrat Frank Scherer. Nous en discuterons ensemble dans les mois à venir".

Alors que l'Union européenne est secouée par le « brexit », la Secrétaire générale de l'Eurodistrict Anika Klaffke a rappelé qu'il « faut comprendre les territoires de coopération transfrontalière comme une chance dans la construction d'une Europe par les citoyens », rappelant ainsi les termes de la Convention constitutive de l'Eurodistrict : « apporter une plus-value à tous les citoyens et citoyennes de son territoire, devenir un laboratoire de l'Europe unie et ayant vocation à se transformer progressivement en une réelle intercommunalité transfrontalière reposant sur le principe de la codécision ».

Contact :

Marc Gruber

Responsable événements et communication

Referent Veranstaltungen und Öffentlichkeitsarbeit

Tel : +49 (0)7851-899 75 15

Mail : marc.gruber@eurodistrict.eu



Eurodistrikt freut sich über den Fokus zu grenzüberschreitenden Zusammenarbeit im Baden-Württembergischen Koalitionsvertrag

Im Koalitionsvertrag „Verlässlich. Nachhaltig. Innovativ“ zwischen BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und CDU, der am 9. Mai 2016 unterzeichnet wurde, steht auch die grenzüberschreitende Zusammenarbeit auf dem Arbeitsprogramm des Landes. Eine gute Nachricht angesichts des „Brexit“.

„Die Weiterentwicklung der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit bleibt eine wichtige Aufgabe baden-württembergischer Europapolitik“, kann man im Koalitionsvertrag lesen. „Kommunale Zuständigkeiten, deren grenzüberschreitende Fragestellungen auch grenzüberschreitender Antworten bedürfen, könnten in einer neuartigen grenzüberschreitenden Körperschaft mit echten Kompetenzen und direkten, grenzüberschreitend gewählten Bürgervertretungen künftig besser wahrgenommen werden“.

In diesem Rahmen wird auch der Eurodistrikt Strasbourg-Ortenau direkt angesprochen: „Wir werden prüfen, ob wir im Raum Strasbourg-Ortenau eine solche Körperschaft mit Modellcharakter aufbauen können, auch um damit diesen Standort als Sitz europäischer Institutionen zu stärken“.

Die Entwicklung lokaler Kompetenzen ist ein wichtiges Thema für den Eurodistrikt, mit Blick auf die Koordinierung alltäglicher Fragen in Bereichen wie Arbeitsmarkt, Verkehrsinfrastruktur, Energie- und Umwelt sowie Gesundheit, Kultur, Sport und Tourismus.

„Dies ist eine gute Nachricht. Wir brauchen beide Gründerstaaten der Europäischen Union, um die Präsenz der europäischen Institutionen in unserem Gebiet zu stärken. Wir wissen, dass grenzüberschreitende Zusammenarbeit ein langfristiges Projekt ist, und dass Kompetenzen ein sensibles Thema sein können, aber wir wollen den Bürgern konkrete Antworten geben und aus unserem Gebiet ein ‚Modellprojekt für Europa‘ machen, so wie es im Koalitionsvertrag des Landes Baden-Württemberg steht“, so der Präsident des Eurodistrikts Roland Ries. „Der Rat des Eurodistrikts wurde darüber von Herrn Landrat Scherer in seiner letzten Sitzung informiert und wir werden in den nächsten Monaten im Eurodistriktrat gemeinsam dazu diskutieren“.

Während sich die Europäische Union unter dem Schock des "Brexit" befindet, erinnerte die Generalsekretärin des Eurodistrikts Anika Klaffke, dass "wir die grenzüberschreitende Kooperationsbereiche als eine Chance für den Aufbau eines Europas der Bürger verstehen müssen", wie es die Gründungsvereinbarung des Eurodistrikts erwähnt: „einen Mehrwert für alle Bürgerinnen und Bürger des Gebietes zu schaffen, sich zu einem Labor des geeinten Europas zu entwickeln, der sich schrittweise zu einem wahrhaft grenzüberschreitenden, auf dem Prinzip von gemeinsamen Entscheidungen beruhenden Gemeindeverband entwickeln soll“.

Kontakt:

Marc Gruber

Responsable évènements et communication

Referent Veranstaltungen und Öffentlichkeitsarbeit

Tel : +49 (0)7851-899 75 15

Mail : marc.gruber@eurodistrict.eu